

## ACTA DE SESION ORDINARIA DEL CODISEC – AUCALLAMA 2024

Siendo las 16:00 horas del día 22 de agosto del 2024, en la Municipalidad Distrital de Aucallama, se realizó la segunda sesión ordinaria del COPDISEC – Aucallama; en cumplimiento de lo dispuesto en el Art. 32 del Reglamento de la Ley N° 27933 “Ley del Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana”; con la presencia de los miembros del CODISEC:

MG. ING. Edwin Biselach Valdivia Santiago alcalde Distrito de Aucallama, como presidente del CODISEC – Aucallama por su recargada agenda desde la ciudad de Lima se enlazo via remota; el Teniente PNP Jeanpier Carreño Reyes; en representación de la Comisario de Aucallama Capitán PNP Esther Tarazona Melgarejo, el Lic. Jorge Carlos Alberto Picón Sub Prefecto del Distrito de Aucallama, el Lic. Miguel Ángel Ortiz Trujillo especialista en Educación de la UGEL N° 10 de Huaral, Abog. Genaro Escamilo Gómez, Director del Penal de Huaral – INPE, Lic. Cris Paredes Álvarez en representación del M.C. Richard Abel Martínez Tueros, Médico especialista del Hospital San Juan Bautista de Huaral, la Sra. Betsabeth Angulo Rojas Coordinadora General de las Juntas Vecinales del distrito de Aucallama y el Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo Secretario Técnica del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana

El presidente del Codisec MG. ING. Edwin Biselach Valdivia Santiago tomó la palabra y saludo a todos los presentes, pidiendo las disculpas del caso por no estar presente en la reunión, y a la vez indicó al Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo Secretario Técnica del Comité Distrital de Seguridad Ciudadana para que dirigiera la reunión.

Luego de comprobarse el quorum de la asistencia; Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo, dá lectura a la agenda:

- 1.- Informe de los integrantes del Codisec.
- 2.- Informe del Puesto de Auxilio Rapido de Tambillo.

El Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo cede la palabra a la Coordinadora General de las Juntas Vecinales.

A continuación, tomo la palabra la Sra. Betsabeth Angulo Rojas, quien manifestó que se requiere más apoyo de los vehículos de serenazgo y que patrullen por diferentes sectores y no solo se estacionen en un solo lugar. A su vez dijo que el día de ayer han tenido una Ronda Mixta y visita a varias Juntas vecinales de la parte baja del distrito sin la presencia del serenazgo. Entre las Juntas vecinales que se visitó mencionó a la Candelaria, Virgen de la Mercedes, Sifón, las palmeras 24 de junio y Shaday. Preciso que en el transcurso de los siguientes días se va a realizar el seguimiento a las Juntas Vecinales que han recibido las alarmas comunitarias para corroborar in situ si ya han sido instaladas. A su vez, dijo que algunas alarmas recibidas presentan fallas. Indicó que la delincuencia se ha incrementado sobre todo en tráfico de terrenos e invasiones de terrenos en la parte baja del distrito. También dijo que los integrantes de la Juntas Vecinales son personas que trabajan en el campo y que son de escasos recursos económicos y que precisan del apoyo con la movilidad para realizar sus traslados ya que la PNP de la comisaria de Aucallama no cuenta con vehículos. Pidió que se realicen los mega operativos y se planteó como meta seguir incrementando más Juntas Vecinales. Así mismo recalco que las Juntas vecinales necesitan más alarmas y que con una alarma por Junta vecinal no es suficientes cuando se trata de pueblos grandes.

El Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo indicó que la Municipalidad cuenta con una movilidad para apoyar a las Juntas vecinales pero que se debe requerir el apoyo con el debido tiempo de anticipación y con un documento de por medio. De igual modo mediante documento se le ha pedido a la comisaria de Aucallama que se le indique con anticipación cuando se va a realizar las Rondas Mixtas y de igual modo se hizo el pedido de un cronograma o programa de Rondas Mixtas para el presente año. Preciso que la municipalidad ha comprado varias alarmas comunitarias y que se ha pedido que cuando se hagan las próximas entregas de las alarmas comunitarias la comisaria de Aucallama debe comunicar con anticipación para que el alcalde pueda estar presente. Indicó que a futuro se va a contar con un técnico especialista para la instalación de las camaras comunitarias. Manifestó a todos los presentes que las unidades de serenazgo están participando en una Meta del



Ministerio del Interior y que se tiene que cumplir con patrullajes en diferentes zonas ya establecidas. Dio a conocer que el Puesto de Auxilio Rapido de Tambillo ya está en funcionamiento y que se le ha equipado con escritorios sillas una computadora y que un sereno está presente las 24 horas del día con su equipo de comunicación.

A continuación, el Lic. Miguel Ángel Ortiz Trujillo saludo a todos los presentes e hizo extensivo el saludo de la directora de la UGEL 10 Mg. Roxana Chaman Vigo; y dijo que viene haciendo monitoreo y visitas inopinadas a las instituciones educativas del distrito de Aucallama. En las actividades por fiestas patrias programadas por la Municipalidad de Aucallama la institución han tenido presencia y han participado de forma masiva. Indicó que después de las vacaciones en el mes de julio; los alumnos han vuelto a las clases e indico que tanto la PNP de la comisaria de Aucallama y el cuerpo de serenazgo de la Municipalidad de Aucallama vienen realizando el apoyo a los alumnos en la entrada y la salida de sus instituciones educativas. Pidió el apoyo especial en cuanto al colegio de inicial de Pasamayo por cuanto la puerta de acceso esta por la Panamericana Norte lo cual lo convierte en un lugar peligroso. Dio a conocer que varias instituciones educativas del distrito vienen participando en los concursos a nivel provincial de conocimiento y los juegos florales; logrando avanzar a las siguientes etapas nacionales José Olaya de Palpa, José López Durand de Chacra y mar, José Carlos Mariátegui de Pasamayo, Jorge Basadre de Aucallama, San Graciano y Caqui.

Se le cedió la palabra al Lic. Jorge Carlos Alberto Picón, quien manifestó que viene apoyando a los alumnos de las instituciones educativas con el permiso que necesitan para realizar los viajes a otros lugares para competir en los concursos a nivel regional. También precisó que continúa apoyando a las personas de escasos recursos que viven en las partes alejadas del distrito; realizando visitas con la Lic. Estefany Huaral del Centro de Salud de Aucallama brindando apoyo a las personas necesitadas. Dijo a su vez que ha visitado los centros de salud; evidenciando que el centro de salud en Palpa necesita mantenimiento y pidió apoyo al comedor de Pasamayo. Indicó que viene participando todos los domingos en los izamientos de bandera en la plaza de armas de Aucallama tal como lo manda el ministerio del Interior. También pide que se le avise con anticipación cuando se van a realizar las Rondas Mixtas para estar presente y dar su apoyo.

Con la venia de los asistentes tomo la palabra la Lic. Cris Paredes Álvarez quien manifestó su preocupación por las deficiencias en los centros de Salud del distrito y pidió apoyo para el traslado de las personas gestantes a los Hospitales de Huaral o Chancay. Indico que durante el traslado a los hospitales en el camino se debe de llamarle para que ella avise a los encargados y estén atentos y preparados para recibir a las personas evacuadas a los nosocomios en mención. Pidió sensibilizar a la población en temas infantiles y difundir a manera de incentivos los logros alcanzados en la página virtual de las instituciones. Preciso que ya tienen programadas varias actividades de sensibilización en temas de vacunación contra el sarampión, para poder lograr una mejor cobertura dentro de la población; para lo cual se debe lograr una buena articulación con todas las entidades públicas. Ante lo manifestado por el Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo; quien manifiesta que el serenazgo de Aucallama traslada hacia los hospitales de Huaral y Chancay a las personas enfermas o mujeres gestante; la Lic. Cris Paredes Álvarez solicito se le haga llegar las fotos de dichos traslados para ella poder sustentar pedidos antes las autoridades competentes.

Tocó el turno al Abog. Genaro Escamillo Gómez, quien pidió las disculpas del caso al no poder estar presente en la anterior reunión del CODISEC de Aucallama debido a una situación de emergencia de última hora. Preciso que el penal de Huaral se encuentra en una situación de emergencia toda vez que la población de internos del penal ha aumentado sobrepasando en más de 200% su capacidad normal. Esto viene ocasionando muchos problemas en la interna del penal. Indico que se tienen problemas con el abastecimiento del agua potable por problemas con la electrobomba que se tiene en convenio con la Comunidad Campesina de Aucallama. Por la sobrepoblación que existe en el penal se viene ocasionando problemas con el transporte y los negocios; toda vez que estas actividades se han incrementado de manera alarmante. Dijo que es preciso tener un sistema integrado con la PNP con la finalidad de realizar cruce de información a fin de tener conocimiento que tipo de persona están llegando de visita al Penal. Debido a la Huelga nacional que se está realizando se vienen teniendo muchos problemas con las diferentes áreas que funcionan en el

Penal. Dijo que se espera que la huelga radicalizada se esté terminando la próxima semana. También dijo que se viene coordinando con el sector salud a fin de dar soluciones a los problemas de enfermedad de los internos. Indicó que es preciso lograr la cooperación de instituciones a fin de promover ferias dentro del Penal, así como lograr que se implemente ferias en varios lugares del distrito en donde los internos que preparan sus artesanías y manualidades las puedan colocar y así lograr un ingreso para ellos. También dijo que los internos pueden participar en varias actividades en beneficio e la poblacion como chocolatadas, fiesta navideña show navideño o entrega de juguetes para los niños. Comunicó que la cousters que tiene el Penal no se ha logrado arreglar hasta la fecha. Manifestó que se viene manejando con criterio técnico al personal que labora en el Penal y la poblacion de internos. Actualmente el penal cuenta con 250 personas encargadas de la seguridad del recinto y de la parte administrativa; los cuales están divididos en varios turnos.

El Teniente PNP Jeanpier Carreño Reyes indico que la comisaria de Aucallama es de categoría "C" y por lo tanto no tiene el apoyo con los efectivos y unidades moviles suficientes. Indicó que el comisario de Aucallama ha realizado varias gestiones con la finalidad de lograr el incremento del personal policial y con la renovación de las unidades moviles con que cuenta la comisaria de Aucallama y que a su vez se encuentran en malas condiciones. Que hasta la fecha no se ha obtenido ningún resultado positivo. Indico que también la camioneta nueva no cuenta con el combustible y que en la mayoría del caso los mismos agentes policiales ponen de su dinero para el mantenimiento y operatividad de los vehículos de la PNP de la comisaria de Aucallama. Preciso que la comisaria de Aucallama viene implementando varios operativos como "Amanecer Seguro", tal como lo indica las directivas del Ministerio del Interior. También dijo que el dosajes étifico de las personas intervenidas se tiene que realizar en la ciudad de huacho, ya que, en la provincia de Huaral no existe una dependencia para realizar los dosajes étifcos. Manifestó que se vienen realizando los patrullajes integrados con el cuerpo de serenazgo de la municipalidad de Aucallama. El Teniente PNP Jeanpier Carreño Reyes da a conocer que en esta época del año se vienen realizando los exámenes para los ascensos en la PNP del Perú, y que estos exámenes se realizan en la ciudad de Lima. Preciso que son varios los agentes de la comisaria de Aucallama que vienen participando en las evaluaciones y que esto origina que en la comisaría de Aucallama el número de efectivos policiales sea menor. Dijo que para el próximo año se programaría una acción cívica y pidió coordinar con el CODISEC para dicha actividad. Hizo la invitación a las actividades programadas por el aniversario de la PNP del Perú para el 30 de agosto e indico que la misa será a las 8.30 de la mañana en la iglesia matriz de Aucallama.

A continuación, el Tco AP (r) Cesar Remicio Mateo hizo la invitación a los integrantes del CODISEC para que puedan estar el día martes 27 de agosto a las 3 de la tarde el campo sintético de Palpa, en donde se realizara el lanzamiento del programa Espacio Público Recuperado como parte de las actividades del Plan de Acción de Seguridad Ciudadana del distrito de Aucallama. Indica que esta actividad se realiza en coordinación con la PNP de la comisaría de Aucallama.

#### ACUERDOS:

1.- Se acuerda realizar la tercera consulta ciudadana a fines del mes de setiembre.

Siendo las 5.30 de la tarde se dá por concluida la sesión ordinaria.

  
Municipalidad Distrital De Aucallama  
Mg. Ing. Edwin B. Valdivia Santiago  
ALCALDE

  
Municipalidad Distrital de Aucallama  
Tco. AP (r) Cesar Remicio Mateo  
Sub Gerente de Seguridad Ciudadana



  
PROF. JORGE C. ALBERTO PICÓN  
SUBPREFECTO DEL DISTRITO DE AUCALLAMA  
HUARAL - REGIÓN LIMA



  
JEAN P. CARREÑO REYES  
TENIENTE PNP

  
CODISEC AUCALLAMA - SEGURIDAD VECINAL  
Aliado de la Nueva Policía Nacional  
BETZABE ANGULO ROJAS  
Coordinadora Distrital de Aucallama

  
INSTITUTO NACIONAL PENITENCIARIO  
Abog. Genaro Escamilo Gomez  
DIRECTOR